

**D'abord, en mon nom personnel et au nom de toute l'équipe du Journal des citoyens, nous vous souhaitons une année 2024 à la hauteur de vos espérances et de vos rêves; que vos projets se réalisent et que le succès vous accompagne quotidiennement.**

Pour ma part, j'ai pris la résolution, peut-être un peu farfelue, d'être davantage optimiste relativement au monde qui m'entoure. Je dois avouer que sur ce côté, l'année part d'un très mauvais pied! Inflation, augmentation de taxes foncières, grèves dans le secteur public, gouvernement sclérosé et dépassé par les événements, désenchantement... Voyez-vous, j'arrive de la Louisiane où je suis allé voir nos cousins cajuns et passer le Nouvel An à La Nouvelle-Orléans. On se disait, ma conjointe et moi, que puisqu'aller en Floride est devenu très onéreux, pourquoi ne pas aller à côté, en Louisiane, s'immerger de nourriture cajun et de dialectes savoureux de ces Cadiens si exotiques? Cette Louisiane rattachée à la Nouvelle-France, colonisée depuis 1718 par nos ancêtres, puis cédée à l'Espagne, puis de nouveau à la France et enfin vendue aux États-Unis, n'est plus qu'un attrape-touriste. Ah! bien sûr, les Américains ont conservé le nom des

rues en français pour se donner bonne conscience; les villages, les paroisses ont presque tous des noms en français; le Quartier français de La Nouvelle-Orléans est bien beau sur les cartes postales, mais il a perdu son âme française; la capitale de la Louisiane, Bâton Rouge, n'a de français que le nom...

Quand on parle de la louisianisation du Québec, c'est le risque de devenir comme ce territoire améri-



Visite des bayous

cain. Le français est un mirage, une attraction touristique où l'uniformisation anglo-saxonne roule son rouleau compresseur détruisant toutes les autres cultures. Que reste-t-il du fait français en Louisiane? Des noms de famille (Juneau, Thibodeau) qui ne connaissent que quelques mots de français. Les communautés cadiennes sont enfouies profondément dans le fond des bayous autour de Lafayette. Moins de 4 % de la population de la Louisiane peut soutenir une conversation en français. Un descendant de cajun dans un restaurant nous a expliqué que son grand-père parlait français, mais que plus personne aujourd'hui ou presque ne le parle. En deux générations, le français a quasiment été rayé de la Louisiane alors que la culture cajun était très vigoureuse il y a un siècle. Si nous baissons la garde, bien emmitouffés dans notre confort et notre indifférence, en nous disant que ça n'arrivera pas ici sur les rives du Saint-Laurent, ne serait-ce que quelques années, nous subirons le même sort que nos lointains cousins. Restons donc vigilants pour ne pas devenir un quelconque souvenir folklorique.

## Inauguration du Manoir Station 7

# Un projet innovateur dédié aux aînés autonomes et semi-autonomes

Lise Pinard

**À Saint-Jérôme, le 18 décembre dernier, monsieur Jean-Pierre Joubert, président du Manoir Station 7, un organisme sans but lucratif, inaugurerait l'établissement en présence de dignitaires des gouvernements fédéral et provincial, de la ville de Saint-Jérôme et de représentants d'organismes qui ont contribué à la réalisation de cet immeuble de huit étages qui compte 126 logements innovateurs dédiés aux personnes âgées autonomes et semi-autonomes et situé juste en face du Quartier 50 + sur le boulevard Jean-Baptiste-Rolland.**

La salle réunissait également plus d'une centaine de bénéficiaires qui habitent aujourd'hui un appartement où les critères de confort et de sécurité sont très appréciés en ces temps où la flambée des coûts à la consommation et la disponibilité des appartements à coût raisonnable sont devenues un souci majeur.

L'idée du projet a pris naissance en 2013 et c'est en avril dernier que les

premiers occupants ont pu prendre possession de leur appartement.

Il s'agit d'un investissement de près de 32,7 millions de dollars, qui a bénéficié d'aide financière, dont 16 M\$ par la Société d'habitation du Québec (SHQ), 2,9 M\$ par le gouvernement du Canada et 2,9 M\$ en crédit de taxes par la Ville de Saint-Jérôme et le soutien d'organismes qui ont pour seul but de répondre aux besoins des aînés.

**Une importante réalisation pour Saint-Jérôme et ses citoyens.**

Monsieur Joubert a voulu conclure en ces mots: «réaliser le projet de Manoir Station 7 aura été tout un défi pour l'équipe que nous avons



Louis Beaudry, de l'organisme Options habitation Québec, Nadia Angers, directrice de la Caisse Desjardins Rivière-du-Nord, le maire de Saint-Jérôme Marc Bourcier, Diane Roy directrice du Manoir station 7, Marc-Antoine Lachance conseiller municipal et président de l'Office municipal d'habitation (OMH), Youri Chassin député de Saint-Jérôme, Jean-Pierre Joubert président de l'organisme, Rbéal Élie Fortin député de Rivière-du-Nord, Jean Jr. Desormeaux conseiller municipal du district, une personne non-identifiée, Yves M. Ladouceur membre du CA de Manoir station 7 et Pascal Raymond propriétaire de Condos station 7, complexe d'habitations de qualité juxtaposé au Manoir.

maintenue pendant 10 ans. Grâce à la collaboration de tous, nous pouvons aujourd'hui être heureux que ces 126 logements soient habités par des personnes seules ou des couples de la région des Laurentides qui bénéficient d'un endroit de grande qualité à un prix abordable. Ces locataires profitent aussi d'une belle organisation pour leur offrir un milieu enrichissant et dynamique».

À l'occasion, une plaque commémorative soulignant l'ouverture du Manoir Station 7 a été dévoilée en présence des dignitaires et invités d'honneur.



Maison  
d'entraide  
de Prévost Lara Gasoi

## Nos activités de janvier

### Foire du livre

Ne manquez pas notre foire du livre qui aura lieu dans la salle au sous-sol les 19, 22 et 23 janvier prochain. Vous trouverez un vaste choix de livres pour tous les goûts et tous les âges.

### Poste d'administrateur au Conseil d'administration

Si vous désirez postuler pour un poste d'administrateur au Conseil d'administration, nous avons deux postes vacants. Vous pouvez envoyer votre lettre de motivation et votre CV par courriel à l'adresse suivante: [maisonentraideprevost@videotron.ca](mailto:maisonentraideprevost@videotron.ca)

### Don de meuble

Si vous souhaitez donner des meubles à la Maison d'entraide de Prévost, vous devez envoyer des photos de vos meubles par courriel à [maisonentraideprevost@videotron.ca](mailto:maisonentraideprevost@videotron.ca) ou contacter Guillaume à l'entrepôt au 450-224-2507, poste 4.

### Vente du mois de février

Du 5 au 29 février, tous les vêtements et manteaux seront à 50% de rabais du côté comptoir et du côté friperie.

### Vente 5\$ le sac

Ne manquez pas le vendredi 2 février notre vente à 5\$ du côté comptoir. Pour cette vente, vous aurez la chance de remplir un sac réutilisable de vêtement pour un coût total de 5\$. Vous devez utiliser les sacs qui se trouvent à l'entrée du comptoir. N'oubliez pas d'apporter votre sac réutilisable pour rapporter vos achats à la maison, car les sacs fournis à l'entrée ne sont pas à vendre. Seulement les vêtements sont inclus dans la vente. – Lors de la vente, les vêtements du côté friperie seront tous à 50% de rabais.

### Guignolée 2023

Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui sont venus nous aider lors de la Guignolée. Nous remercions également les commerçants qui ont accueilli nos bénévoles le jour de la Guignolée et qui nous ont donné des denrées et fait des dons.

Un merci spécial aux pompiers de Prévost qui ont préparé et livré les cadeaux pour les enfants qui sont inscrits aux paniers de Noël. Nous tenons également à souligner la générosité du IGA extra Marché Piché de Prévost qui nous a remis des dindes et des bûches de Noël pour nos paniers de Noël. Un grand merci à tous les donateurs pour votre générosité!

**Heures d'ouverture:** Lundi, de 13 h à 16 h; du mardi au vendredi, de 9 h à 12 h et de 13 h à 16 h.

788, rue Shaw, Prévost (Qc) J0R 1T0. Tél.: 450-224-2507  
[maisonentraideprevost@videotron.ca](mailto:maisonentraideprevost@videotron.ca)



Suivez-nous sur Facebook

[www.maisonentraideprevost.org](http://www.maisonentraideprevost.org)

**JOURNAL des citoyens**  
PRÉVOST - PIEDMONT - SAINT-ANNE-DES-LACS



[www.journaldescitoyens.ca](http://www.journaldescitoyens.ca)

#### Mission

Le Journal des citoyens est né du besoin exprimé par un grand nombre de citoyens, de se doter d'un journal non partisan au service de l'information générale et communautaire. Société sans but lucratif, il est distribué gratuitement dans tous les foyers des municipalités de Prévost, Sainte-Anne-des-Lacs et Piedmont.

#### Avis

Outre la publication exceptionnelle d'un éditorial, les articles sont la responsabilité de leurs auteurs et n'engagent d'aucune façon le Journal des citoyens.

Tous les textes (article, opinion, annonce d'événements ou communiqué) doivent être accompagnés du nom, de l'adresse courriel et/ou du numéro de téléphone de l'auteur.

La conception des annonces du Journal des citoyens est incluse dans nos tarifs. Toute reproduction en tout ou en partie des textes, des photos ou des annonces est interdite sans la permission écrite du Journal.

Les Éditions prévostoises  
C.P. 603, Prévost, Qc, J0R 1T0  
Tél. : 450 602-2794

Rédacteur en chef et directeur : Michel Fortier  
450 602-2794 [redaction@journaldescitoyens.ca](mailto:redaction@journaldescitoyens.ca)

Coordination aux finances: Sophie Heynemand  
450 530-8000 [sheyneband@journaldescitoyens.ca](mailto:sheyneband@journaldescitoyens.ca)

#### Conseil d'administration :

Daniel Machabée (président), Carole Bouchard (secrétaire), Sophie Heynemand (trésorière), Benoît Guérin, Anthony Côté, Lise Pinard et Michel Fortier.

#### Journalistes

Nicolas Michaud : [n.michaud@journaldescitoyens.ca](mailto:n.michaud@journaldescitoyens.ca)  
Émilie Corbeil : [emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca](mailto:emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca)

#### Chroniqueurs :

Yvon Blondin : [yvonblondin@journaldescitoyens.ca](mailto:yvonblondin@journaldescitoyens.ca)  
Anthony Côté : [anthony\\_cote@journaldescitoyens.ca](mailto:anthony_cote@journaldescitoyens.ca)  
Lyne Gariépy : [lynegariépy@journaldescitoyens.ca](mailto:lynegariépy@journaldescitoyens.ca)  
Benoît Guérin : [bguerin@journaldescitoyens.ca](mailto:bguerin@journaldescitoyens.ca)  
Jacinthe Laliberté : [jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca](mailto:jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca)  
Valérie Lépine : [vlépine@journaldescitoyens.ca](mailto:vlépine@journaldescitoyens.ca)  
Daniel Machabée : [danielmachabee@journaldescitoyens.ca](mailto:danielmachabee@journaldescitoyens.ca)  
Odette Morin : [odemorin@journaldescitoyens.ca](mailto:odemorin@journaldescitoyens.ca)  
Gleason Thérberge : [motsetmoeurs@journaldescitoyens.ca](mailto:motsetmoeurs@journaldescitoyens.ca)  
Carole Trempe : [carole.trempe@journaldescitoyens.ca](mailto:carole.trempe@journaldescitoyens.ca)  
et Sylvie Prévost

Révision des textes :  
Gleason Thérberge

Webmestre : Alain Boisclair [info@alainboisclair.com](mailto:info@alainboisclair.com)

Direction artistique et infographie : Carole Bouchard

Représentante publicitaire: Lise Pinard  
514-894-1678 [lisepinard@journaldescitoyens.ca](mailto:lisepinard@journaldescitoyens.ca)

Imprimeur : TC Transcontinental

Tirage certifié : 11 200 exemplaires

Distribution : Postes Canada : médiaposte

#### Dépôt légal :

- Bibliothèque nationale du Québec  
- Bibliothèque nationale du Canada

ISSN 1496-2497 Journal des citoyens

Le Journal des citoyens  
reçoit l'appui de :

Culture  
et Communications  
Québec



AMCCQ  
ASSOCIATION DES MÉDIAS COMMUNAUTAIRES DU QUÉBEC